

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Carlin G.

Oficina: 150 vmas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 | Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 14 DE JULIO DE 1927

Número 2604

Francia recelosa del acercamiento de Inglaterra y España por el posible matrimonio del Príncipe de Gales

Francia teme que España y la Gran Bretaña se alíen

París.—Los rumores que han circulado constantemente sobre el posible enlace del Príncipe de Gales con la infanta Beatriz de España, tienen muy preocupados a los políticos franceses, pues se dan cuenta de que un acercamiento entre la Gran Bretaña y España sería perjudicial a los intereses de Francia.

Lloyd Bertaud hará el vuelo ida y vuelta hasta Roma

New York.—El aviador Lloyd Bertaud, de los servicios de Correos Federates, que debía de haber volado con Clarence Chamberlin en el "Bellanca-Columbia" firmó el jueves pasado, un contrato con Bradford Merrill, procurador de Mr. William Randolph Hearst para ejecutar del 15 al 25 de julio, en un monoplano "Kokker" trimotor, el vuelo directo

con la Infanta Beatriz

¿CUAL ES EL ORIGEN DEL NOMBRE DE LONDRES?

de ida y vuelta New York-Roma, pagándose a Bertaud cien mil pesos.

El monoplano está acondicionándose actualmente en Hasbrouk, Estado de New Jersey y será llevado a Roosevelt Field la semana que viene por el mismo Bertaud.

Ford rendirá homenaje al inventor Edison, con un nuevo modelo de auto

New York.—Una Agencia informativa de Wall Street, anuncia que la casa Ford tiene pensado lanzar al mercado un nuevo coche de seis cilindros, que se llamará "Edison Six" para honrar al anciano inventor que está unido por afectuosa amistad con el rico

manufacturero del popular fotingo.

Se cree que el nuevo coche se venderá a \$1. 400.

Descúbrese que la diabetes, es signo de degeneración

Berlin.—Gran alboroto se ha producido en los círculos científicos de Alemania al formular el doctor Hans Ullman, Director del Hospital de la Caridad, la teoría de que la diabetes es una de tantas manifestaciones de la degeneración humana en nuestros días. Las polémicas se han producido en torno de la nueva teoría y las manifestaciones del doctor Ullman sobre el aumento de las defunciones por este mal,

en Europa y los Estados Unidos.

Entiende el doctor Ullman en esos razonamientos, que la diabetes es hereditaria, y que, por tanto, es signo de degeneración de los organismos y de la mentalidad.

Los profesores médicos, Magnus Levy y Brugscho, entre otras eminencias, han manifestado su conformidad con la teoría expuesta por el doctor Ullman, asintiendo con él en los caracteres hereditarios que ostenta la diabetes.

Disquisiciones sobre el origen del nombre de London, Londres

Londres.—El nombre de Londres está resultando a los filólogos ingleses lo que el

agua y el heno al asno de Buridan, y la patria de Colón a los eruditos de la Crusea. Unos creen que el vocabulillo significa "fortín junto al lago", en el original Lyndyn con la y en un sonido intermedio entre o e y, del gálico; mientras que otros lo hacen derivar del nórdico "Lund" diminutivo "Lunden" "árbol sagrado".

En el Yorkshire subsiste una población con el nombre de Lund igual que otra Lund de Escandinavia, punto que fuera importantísimo en la Edad Media, como mercado de Suecia. Los mercaderes de Lund llevaban sus frutos a la Gran Bretaña en tiempos de Roma. presuponiéndose que Lund en Suecia Lund en el Yorkshire y Lunden o London (Londres), fueran sitios sagrados bajo cuyos árboles se reunían los sacerdotes antiquísimos para ofrecer las entrañas de las víctimas en sacrificio al Sol, dios de semejantes idólatras.

Despedida del Presbítero Henniken

Ayer en la estación del ferrocarril del Atlántico se congregó, a la salida del tren de pasajeros, el grupo de amigos que hizo acto de presencia a despedir al muy virtuoso Presbítero Henniken y al mayorista don Oscar Trejos que parte en su compañía, a la Ciudad Eterna para continuar sus estudios eclesiásticos.

Flotaba en el ambiente esa sensación indifinible que embarga nuestro espíritu al dar el adiós a los amigos que parten a lejana tierra, mezcla de pena por la separación, y de alegría porque felices ellos van a recrear su espíritu con nuevos horizontes y a recobrar las energías gastadas en la lucha diaria de la vida!

Muchos de los amigos de ambos viajeros tomaron el tren para acompañarlos hasta el puerto o hasta las estaciones intermedias, pues la amistad, siempre egoísta, desea retardar en

lo posible la despedida del amigo que se ausenta.

"Correo Nacional" se une a la manifestación hecha en la mañana de ayer a ambos viajeros y pide a Dios con fervor que los ampare en su travesía y vean coronadas las aspiraciones que los llevan a lejanos países.

REPÓRTER

San Nicolás de Cartago

El Corpus Christi que tuvimos el domingo 3 del corriente mes, se verificó en la forma más solemne y los vecinos gustosamente contribuyeron a la decoración de los cuatro altares demostrando su gran espíritu religioso. El rosario solemne en la víspera y a continuación las misas con orquesta en que tomaron parte nuestros tenores y bajos, en los tres días de cuarenta horas, fueron muestra palpable de que los vecinos de este barrio ayudados por el mayordomo Sr. Manuel Solís Brenes, profesan gran amor, cariño y lealtad al Rey de cielos y tierra que con un numeroso acompañamiento era conducido triunfalmente por las cuatro esquinas de la plazuela.

Corresponsal

NOTAS SOCIALES

La llegada del Doctor Figueres

Hoy deberá regresar procedente de los Estados Unidos el Doctor don Mariano Figueres, quien salió en día pasados a traer a su hijo José, el cual hace sus estudios Universitarios en un Colegio Norteamericano.

Presentamos nuestra cordial bienvenida tanto al doctor como a su estimable hijo.

Del Exterior

Procedente de los Estados Unidos, y después de una larga permanencia en aquel país ha regresado a esta capital, en el vapor Ulúa, el joven don Syrus Clausen, apreciable elemento de la colonia americana residente en esta capital.

Paseo

El profesorado y los sextos grados de la Escuela Superior de Niñas N.º 4

saldrán hoy de paseo al "Agua Caliente" en donde pasarán el día, regresando en la tarde a esta ciudad.

El paseo lo harán en camión, tanto de ida como de regreso; la excursión habrá de resultar de lo más simpático, dado su carácter puramente escolar.

Comida de despedida

En la Pensión Italiana tendrá lugar esta noche una simpática significativa fiesta que un grupo de amistades ofrecerán a la señorita Lola Zúñiga, despidiéndola de su soltería. El número de concurrentes será limitado por ser un agasajo íntimo, que unos amigos ofrecerán a la futura contrayente.

Próxima fiesta en la Sociedad Española de Beneficencia

En celebración del día de Santiago tendrá lugar el sábado 23 de los corrien-

tes una suntuosa fiesta en los elegantes y hermosos salones de la Sociedad Española de Beneficencia, para el cual se han designado recibir el cargo honoríficas las siguientes señoras y señoritas:

Doña Adela Fernádez de Lines, Doña Carmen Sanch de Borrásé, Doña Rosalía García de Herrero, señoritas Estrella Exposito, Carmen Pastor y Mica Coronas Guardia.

Nueva dirección de un Consulado

El Doctor don Claudio Peralta, Cónsul General de Costa Rica en Barcelona, España, ha comunicado a la Secretaría de Relaciones Exteriores que la nueva dirección del Consulado de Costa Rica en aquella capital es la siguiente: Balmes, 145-19-2º

DISCURSO

oficial pronunciado por la señorita Jael Castro, a nombre de la Liga de Acción Social Católica en el solemne acto de la condecoración del Presbítero don Rosendo de J. Valenciano

Estimados padres, señoras, caballeros:

Estoy aquí para dar cumplimiento a un sagrado deber. El señor Arié y algunos caballeros de la Liga de Acción Social Católica me han encargado que les represente en este acto y aunque soy yo la más pobre en dotes intelectuales, me sobra entusiasmo y deseo participar en este homenaje justísimo.

Vamos a colocar sobre el pecho del Rvdo. Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano una medalla que recuerde perpetuamente la gratitud que a este varón ilustre profesamos las damas y caballeros católicos de esta sociedad.

No hay oro del mundo comparable con el que atesora el corazón virtuoso de este apóstol anegado de nuestra santa causa pero va en esa medalla el oro de nuestra simpatía por su obra.

Hijo de don Concepción Valenciano y doña Casiana Rivera, nació en el distrito de San Juan de Tibás el día 31 de agosto del año de 1871.

Recibió en el regazo materno las caricias de una educación eminentemente cristiana, aspiró en ese hogar modelo el perfume de las más preciosas virtudes que más tarde brillarían en el corazón de este sacerdote como estrellas de primera magnitud.

Así crecía el pequeño Rosendito cursando los primeros años de enseñanza en las escuelas de San Juan y luego en San Vicente.

Habiendo presentado brillantes exámenes y queriendo el Dr. Zambrana fuera enviado a uno de los principales colegios de la capital, lo mandaron al Seminario regentado en ese tiempo por el recordado padre Luis Hidaigo, pues la precocidad de su inteligencia y la inclinación a la carrera sacerdotal manifestada desde su más tierna edad decidieron a sus padres a hacerlo así.

En el Seminario seguía las asignaturas del programa del plantel distinguiéndose siempre por su aplicación e irreprochable conducta.

Fue en el Seminario Mayor donde hizo sus primeros ensayos literarios; bajo pseudónimo fueron publicados sus artículos en el periódico *La Unión Católica*.

Bastantes malos ratos hizo pasar a los periódicos liberales en sus amenas Revistas de la Prensa del mismo periódico; era el entonces diácono Sr. Valenciano el autor de ellas.

La Farsa Protestante periódico que en esos días redactó, en el que con tanta lógica y no poca gracia aplicó mercedidos vapuleos a los propagandistas protestantes.

El 2 de agosto del año de 1894 vió el Padre Valenciano realizarse sus nobles y legítimas aspiraciones, prometió Dios Nuestro Señor que el día de la Reina de los Angeles, recibiera de las venerables manos del malogrado Dr. Ms. Bernardo Augusto Thiel, las sagradas órdenes en medio del más grande regocijo de sus familiares, amigos, profesores y condiscípulos.

Sacerdote ya, fue honrado con el cargo de profesor de literatura del Seminario, cargo que desempeñó el joven Presbítero con acierto revelando las dotes del acaudalado orador de hoy.

Fija su mente en las palabras del gran Pontífice Pío IX. «Un buen periodista católico vale y hace más que media docena de predicadores» y reconociendo la importancia vital que para la causa de nuestra Santa Religión reviste la prensa en nuestros días, tomó a pecho continuar la publicación del extinguido semanario *El Eco Católico* y a pesar de los augurios de sus amigos pesimistas de que fracasaría en la tentativa o bien tendría poco tiempo de vida, lo hizo revivir, después de haberlo dejado solo, pues los escritores que le habían ofrecido su colaboración desertaron; no lo cercelienta la falta de constancia de sus colegas y continúa al frente del Eco por más de 4 años. La labor del Padre Valenciano en esta etapa de su vida no mediocres, es interesante y valiosa; en esta labor hubo de sufrir pérdidas materiales y persecución de algunas autoridades liberales en tiempo de la administración de don Rafael Yglesias Castro.

Vióse en el caso de encomendar el Eco a otras manos, porque fue nombrado cura en Desamparados; lo distante de su nueva residencia era obstáculo que le impedía atender debidamente y a medida de sus deseos la redacción del periódico.

El 1º de mayo de 1901 toma posesión del curato, entregándose con gran celo y entusiasmo a sus tareas parroquiales, que hubo de abandonar unos pocos meses después, debido a una disposición de la Curia Eclesiástica que lo hizo trasladarse a Heredia, campo de sus trabajos durante casi cinco años.

Apenas llegado a su nuevo curato empieza a sentirse por todas partes su celo y abnegación apostólica.

Amigo y protector de los obreros fundó como lo había hecho en San José y en Desamparados, el Círculo de Artesanos Católicos para solaz e instrucción de las clases trabajadoras.

El 8 de mayo de 1902 fundó el Orden Social, hoja que desde su aparición fue aceptada con cariño por los verdaderos y sinceros católicos que vieron en esa importante hoja al hábil y esforzado defensor de los fueros de la buena causa.

Es el Padre Valenciano quien y más prontamente y con mayor decisión y entusiasmo implantó las prescripciones pontificias relativas a la música religiosa.

Así, pues, a raíz de la publicación del respectivo *Missu Proprio* de Pío X organizó coros de hombres, escuela de niñas, dió el canto litúrgico toda la majestad que lo corresponde y logró sustituir esa música de misas y rosarios llena de requiebros amorosos que más bien parecían trozos de operetas ligeras, por música seria y más ajustada al espíritu de la iglesia. En nuestro corito de la Merced y en las grandes festividades no permite el conjunto de voces masculinas y femeninas.

En el año de 1902, con el fin de restablecer su quebrantada salud, viaja en compañía del Dr. don Juan Gaspar Stork, entonces Director del Seminario, del Padre Fran-

so, profesor del mismo Seminario, por Europa pasando por Estados Unidos de Norte América y después de viajar por algunas capitales del Viejo Continente y de postrarse a los pies del Sumo Pontífice León XIII y recibir su santa bendición, regresó a su Parroquia de Heredia.

En el año de 1906 fué nombrado Canónigo de la Santa Iglesia Catedral; la labor del Padre Valenciano como canónigo es bien conocida de todos. Durante este período fué profesor del Seminario de oratoria sagrada y castellano; en el año 1913 es él iniciador del gran Congreso Eucarístico que se celebró el 13 de Octubre de ese mismo año; fué él alma de esa fiesta en honor y gloria de Jesucristo Sacramentado, la más grande fiesta que hemos visto los heredianos.

Funda en ese tiempo la escolanía compuesta de cuarenta niños, entre ellos los hoy padres Dn. Lucien Odio y don Roberto Lopez, dicha escolanía cantaba las misas de la Inmaculada Concepción de quien era el Padre Valenciano el mayordomo y trabajó infatigable por levantar el culto y la devoción a la Sma. Virgen. En este tiempo entra cuatro veces a las regiones de Sarapiquí; llevaba licencia para administrar los santos sacramentos hasta la confirmación, viajes bastante penosos, llenos de fatigas, angustias y pesares, pero abundantísimos en bienes espirituales.

Solo Dios Ntro. Sr. podía confortarlo, pasando hambres; y muchas noches bajo los árboles por que no había donde dormir; solo un fin la gloria de Dios era su ideal.

En estas cuatro misiones entra por Costa Rica y sale por Nicaragua, pues los señores obispos de ambas naciones le daban amplias facultades para ejercer tan alto ministerio.

El día 1º de enero de 1919 a las 4 de la tarde, toma posesión del curato de Desamparados durante ahí solamente un año y siete meses para trasladarse el día 13 de Agosto de 1921 a nuestra Merced; aquí señores creo inútil hablaros de la labor apostólica de nuestro infatigable Padre Valenciano; nuestra bellísima iglesia, el espíritu religioso de los fieles, el número de cofradías, son un exponente de su celo. La Sma. Trinidad, El Smo. Sacramento, El Sdo. Corazón de Jesús, La Buena Muerte, El Sdo. Corazón de María, La Inmaculada Concepción, Sta. Inés, Sta. Tarcicio, La Real Orden Tercera de señoras y caballeros, las clases de catecismo para señoras, señoritas, caballeros y niños, demuestran que hay vida parroquial, que hay en ella un alma grande que la anima. Dirige con acierto La Liga de Acción Social de Sras. y Sñtas. católicas, la naciente Liga de Acción Social Católica de caballeros, y la Asociación de la Doctrina Cristiana, cuyo fundador es el Padre Valenciano.

Es de la biblioteca de la Liga de Acción Social uno de sus más grandes benefactores; su sueño, su ideal es ver crecer la institución para las Niñas Asiladas del Cora-

zón de María que regentan las R. R. Maiores Salesianas y que es su constante preocupación.

La Casa de Refugio, ve en él un benefactor, un padre, un amigo.

Posee también grandes aptitudes para la poesía y para la música.

En el concurso de himnos para la coronación de la Reina de los Angeles fué el Padre Valenciano a quien le tocó la gloria de ser el autor de la mejor composición; muchas e innumerables son sus composiciones. Siempre que hay alguna festividad lo vemos dedicado a la tarea de componer canciones, Ave Marías, etc., ojalá hiciera publicar su valiosa colección de cantos sagrados.

El día 27 de Marzo de 1925 con ocasión del Año Santo salió en la primera peregrinación a Roma, visitó la Tierra Santa, recibió la bendición de Nuestro Santo Padre Pío XI y después de viajar por varias partes de Europa, regresó de nuevo a la Merced el día 12 de agosto del mismo año.

Nos hizo sentir menos la nostalgia de la ausencia del Padre Valenciano el habernos quedado a cargo del curato al entonces Sr. Conductor Padre Odio que traximos en él celo, cariño y abnegación.

La llegada del Padre fué una verdadera demostración de simpatía y justa alegría; el estampido de las bombetas anunciaba la próxima llegada del ilustre viajero, las campanas alborazadas lanzaban al aire sus alegres tonidos, lindas chiquillas vestidas de blanco arrojaban pétalos a su pase, y en acción de gracias se cantó el solemne *Te Deum*; la iglesia estaba llena de gentes que esperaban ansiosos la llegada del Padre, del pastor y del amigo.

Qué más señores puedo decir de este sacerdote que ha sido siempre combatido, valeroso y leal, que sin temor alguno ha convertido su pluma en acerada lanza para hundirla en las escamas de ese dragón inmundo y perverso del decrecimiento, la impiedad y la herejía.

No se da punto de reposo, su espíritu consagrado para la lucha, no se doblega ante los padecimientos físicos que le aquejan ni ante los ensabores y contradicciones que innumerables veces encuentra a su paso, ni tampoco le abaten las calumnias e intrigas de sus escasos pero perversos o enemigos. En todos los momentos de su vida ha levantado la bandera de su idealismo desde el campo de la prensa y ha arrojado los bríos corceles de su intelecto, para luchar por la causa santa que un día con Pedro el Ermitaño levantó las multitudes en romería para ir a defender en Palestina las sagradas reliquias del Divino Redentor.

Cuando nosotros nos recogemos tímidamente en el silencio de nuestro santuario y al pie del Tabernáculo, para elevar los manos al cielo pidiendo a Dios justicia y misericordia, este varón valeroso, como Godofredo de Bullon brilla su acero, que brilla bajo los solas de la justicia y con el signo de la santa Cruz combate contra los enemigos de nuestra santa causa.

Apóstol que sigue a Jesús con mansedumbre y con dulzura, derramando caridades a manos llenas cumpliendo con las obras de misericordia, consolando al triste con sus limosnas y consejos, visitando a los enfermos, enseñando al que no sabe; pero sin olvidar que aquella misma mano, dispensadora de tantas bondades, sabe también levantar el látigo iracundo y golpear en la espalda a quien lo merezca.

He aquí cómo en este varón se reúnen de verdad los dones preclaros del apóstol, para ir predicando en medio del dolor de las gentes que se agitan en este valle de lágrimas y de miserias, el Evangelio de la paz, pero ir al mismo tiempo rompiendo los muros donde se acuartela la maldad para desenmascararla, para herir con la espada flamígera de Gabriel el Arcángel y dejarla inerte y agonizante sobre el polvo de su impotencia.

¿Qué más, señores, que venir nosotros a condecorar a este general de nuestros ejércitos cristianos con una medalla?

Cuando la vitro brillar sobre el pecho de este apóstol, resplandece como una ascua de oro, no veo la moneda del vil metal, que es obra de la materia, sino que veo el milagro de que ese corazón que guardará más oro que la más rica mina, se haya salido del pecho para que le contemplan todos con la más profunda devoción, como le estamos contemplando nosotros en este acto, que a todos nos llena de júbilo y alegría y que solo pene una nota de tristeza, quizás la de haber ofendido la modestia de este humilde sacerdote que trabaja por la convicción profunda que le anima sin pagarse jamás de las pompas y vanidades de la tierra.

He dicho.

Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspatú

José FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

Buen surtido de sombreros, cueros duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallas.

Heredia, Tienda BENAVIDES.

Pemada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obieas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Linoleum para anguines. Alfombras, linoleum para pisos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES

Nicolás Bernardo Machiavelli (Maquiavelo)

Efectivamente, es ahora el centenario de la muerte de Maquiavelo, nacido en Florencia el año 1467 y muerto en el año 1527.

Un crítico, Matter, para darnos una idea de la «grandeza extraordinaria» de Maquiavelo, dice que fué en política lo que fué en filosofía Pomponazzi.

«Estos dos hombres—escribe Matter—produjeron el cambio de todas las doctrinas e instituciones en que descansaban el orden moral y social del mundo.»

Como el crítico no dice de antemano jagua val nos coge desprevénidos el chaparrón.

Si Maquiavelo no tiene más grandeza extraordinaria que Pomponazzi en filosofía, guardemos el telescopio y echemos mano del microscopio para verlo. De Pom-

ponazzi se sabe que era chico de cuorpo, pero que lo era más de alma.

Quizá fué más acertado el juicio de Federico de Prusia, que comparó a Maquiavelo con Baruch Spinoza, cuya doctrina calificó Mallebranche de «quimera ridícula», Bayle de «atea» y los demás críticos de mero cartesianismo, más o menos izquierdista.

Pomponazzi y Maquiavelo, Maquiavelo y Spinoza no podrían hacer en el pórtico del mundo moderno el papel «representativo» de los dos leones de la puerta de nuestro ex Congreso de los Diputados. No tenemos empeño en quitarlos de la respetable categoría del «felix Leones»; dejémoslos en gatos.

Continuará

(Siglo Futuro)

Santorál

Jueves 14.—San Buenaventura, cardenal, Marcelino, presbítero, y santa Adela, fundadora. Aniv. Toma de la Bastilla. Fiesta Nacional Francesa.

SAN BUENAVENTURA, CARDENAL, OBISPO Y CF.

Nació en Bañarea de Toscana, de padres nobles y ricos. Crióronle en el santo temor de Dios, hasta que, siendo de veintidós años, tomó el hábito de San Francisco. Por su santidad y ciencia le eligieron General de la Orden a los treinta y cinco años de su edad. Renunció el arzobispado Eboracense en Inglaterra; el papa Gregorio X se sirvió de él para el Concilio general que mandó juntar en Lyon de Francia, creándole cardenal y obispo de Albano. Santo Tomás de Aquino, sabiendo que se ocupaba en escribir la Vida de San Francisco de Asís, dijo de él: «Dejemos al Santo trabajar por otro Santo.» Fué devotísimo de la Reina de los Angeles, en cuyas alabanzas escribió el Salterio, que contiene ciento cincuenta salmos, a imitación del que compuso el gran profeta David. Próximo a la muerte, y no pudiendo recibir el Santísimo por sus continuos vómitos, hizo le pusiesen la sagrada Hostia sobre el pecho, y su corazón se abrió para recibirla, colocándole Dios en su gloria el día 14 de Julio de 1274. El papa Sixto V declaró a San Buenaventura doctor de la Iglesia universal.

Comité Gutenberg de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos

Sr. Director del Correo Nacional:

Han contribuido últimamente para el Mausoleo de los tipógrafos, las personas siguientes:

- Agustín Blessing, Obispo de Limón \$ 10,00
- Bernardo Soto „ 10,00
- Max. Soto Fernández „ 5,00
- Profesorado del Seminario „ 25,00
- Yanuario Zepeda „ 5,00
- John Keith „ 10,00
- Yamuni (turco) „ 1,00
- Macedonio Esquivel „ 10,00
- Juan Dent „ 5,00
- Rómulo Artavia „ 2,00

Continuará

El señor Secretario de Gobernación concedió el uso de la Imprenta Nacional para el folleto en que se publicará todo lo concerniente al Mausoleo. A fin de darle cierta amenidad a ese trabajito se publicará la historia de Gutenberg y dos artículos referentes a la imprenta.

El Comité

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Julio 5, 1927.

Tiras de peluche para adornos varios anchos. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Suscríbase al "Correo Nacional"

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas?

Pues diríjase inmediatamente a la

LIBRERÍA ESPAÑOLA de María v. de Linares

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Linares

La condecoración del Padre Valenciano

Hará dos meses la Liga de Acción Social Católica de Caballeros establecida en esta capital dictó un acuerdo disponiendo ofrecer al Presb. don Rosendo de J. Valenciano una medalla de oro como homenaje de gratitud por sus trabajos de defensa de los principios cristianos ante los burdos ataques de los propagandistas de la herejía protestante, quienes en los últimos meses habían intensificado sus conferencias y escritos en la prensa, poniendo de relieve en ambos medios su poca buena fe, toda vez que han empleado como fundamento de sus argumentaciones el insulto y la falsedad.

Tal disposición de la Liga dictóse por unanimidad, procediéndose acto continuo a levantar una suscripción voluntaria para sufragar el costo de la medalla.

Tropezóse desde el principio con un serio obstáculo: el Presb. Valenciano, personalidad imbuido en la mayor modestia, enemigo de toda ostentación, rechazó de plano el homenaje, al tener conocimiento de él, como rechazó todo agasajo en la fecha del jubileo de plata de su ordenación.

La Liga no obstante, desestimó su negativa, no cejando en su propósito de dar cumplimiento a lo acordado al respecto.

Finalmente se señaló para la entrega de la condecoración la noche de anteayer.

Pocos días antes en casa del Lic. don Alejandro Castro Carrillo verificose privadamente y sin que el Presb. Valenciano lograra enterarse de aquella conjura una reunión con el fin de organizar el solemne acto. A dicha reunión acudieron doña Julia de Núñez, doña Tullia de Crespi, doña Otilia de Matamoros, Sras. María Castro Herrera y Jael Castro y los Sres. Presbíteros don Víctor M. Arrieta y don Roberto López junto con los caballeros don Adriano Arié, don Nicolás Casasola y don Miguel Angel Matamoros.

El vecindario de La Merced aprestose también desde el primer momento para asociarse al homenaje que se preparaba a su querido párroco.

Las 7,30 de la noche era la hora fijada para la asamblea de condecoración. Mucho antes el local se colmó de una abigarrada concurrencia en la que figuraba el Ilustrísimo Sr. Vicario Gene-

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343—TELEFONO 277
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

COLERA Y MOLINA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(BAUTER & C^o)

ral Monseñor Porras, numerosos sacerdotes, distinguidas damas y caballeros y elementos de todas las clases sociales.

Desarrollóse el acto en la forma siguiente:

El Presbo. Dr. don Víctor Manuel Sanabria en sugestiva pieza oratoria hizo el ofrecimiento del homenaje. Lamentamos muy de veras no poder presentar a nuestros lectores ese discurso en el que campearon tan bellos y originales conceptos, admirablemente dichos. El Dr. Sanabria cometió el «crimen» de no conservar copia de sus palabras.

Hubo luego un bonito número de orquesta.

Siguió en el orden del programa el discurso oficial en nombre de la «L. A. S. C.» encomendado con gran acierto a la Srta. Jael Castro. Nuestros lectores encontrarán en otra sección de nuestro diario el texto del valioso discurso de esa aminorada joven, valioso elemento en toda iniciativa en pro de los intereses católicos.

Vino luego el acto emocionante. La niña María del Carmen Herdocia pronunció las palabras siguientes:

«Permita, Padre Valenciano, que en nombre de Costa Rica católica adorne su pecho con esta medalla en premio de sus merecimientos justísimos y en aras de la más santa causa del deber de los católicos: reconocer en Ud. al defensor más estrenuo de nuestra religión».

Inmediatamente después, a los acordes del himno nacional patrio ejecutado por la orquesta, colocó en el pecho del sacerdote meritisimo la preciosa medalla. Pesa esa medalla 33 gramos de oro de 21 quilates. Por el frente ostenta una cruz constantiniana con los colores de la Iglesia y por el reverso la siguiente leyenda: «La L. de A. S. C. intérprete del sentir de Costa Rica católica, al Rev. Rosendo de J. Valenciano.—1927.»

Una salva de aplausos se oyó resonar por todos los ámbitos del recinto y en el exterior; porquedebemos advertir que incapaz el local para contener la concurrencia que bien sumaba unas 500 personas. gran parte de ésta hubo de contentarse con asistir desde afuera a la ceremonia.

El caballero don Juan Victory declaró con galanura la poesía que nuestro celebrado vate católico don José María Alfaro dedicó al Presbo. Valenciano y que anteayer publicamos en nuestro diario.

Continuó un brillante número de piano por la Srt. Jael Castro, quien como es notorio, domina de manera magistral el difícil instrumento.

El Sr. don Juan Victory pronunció en nombre del Presi-

dente de la cofradía del Santísimo bellas frases de congratulación para el homenajeado.

Siguió en el orden una ejecución al piano solo por la Srt. Noemí Muñoz, quien en ese número reveló poseer brillantes condiciones artísticas. Su interpretación fué limpiísima.

Don Manuel Antonio Gallegos dió lectura a una bonita composición suya en honor del Presbo. Valenciano.

Luego el Presbo. Valenciano levantose y en frase galana, en la que dejábase traslucir la emoción, significó su gratitud por el honor que se le acababa de otorgar. En su alocución tuvo palabras de estímulo para la Liga, a la que invitó para participar en nuevas actividades. Sus palabras fueron acogidas con los más nutridos aplausos, dándose por terminado el acto.

Echábamos en olvido consignar que el local había sido objeto de un adorno adecuado. En él aparecían los estandartes de las diferentes asociaciones religiosas de la parroquia y el pabellón nacional, sobre el cual se ostentaba una artística lira.

Finalizada la ceremonia, el Presbo. Valenciano pasó a su casa acompañado de muchos de sus hermanos en el sacerdocio, de los miembros de la Liga, numerosos socios, y particulares, entre los que se contaban muy estimables señoras y señoritas.

Allí varias damas y caballeros habían tenido el cuidado de hacer preparar una recepción para el Clero y relaciones íntimas del festejado.

Los invitados fueron colmados de las más exquisitas atenciones, sirviéndoseles en la forma más delicada finos sandwiches, helados, dulces y cerveza.

A eso de las 10 horas fueron retirándose todos los concurrentes, muy complacidos de la obsequiosidad de que habían sido objeto y haciendo votos por la ventura del infatigable paladín de la causa del bien, Presbo. Valenciano.

Gustosos consignamos que en el curso del día el Excmo. Sr. Interoencio Monseñor Fietta estuvo a saludar al festejado, en ocasión del homenaje que se le prodigaba.

Por telégrafo se recibieron varias adhesiones al homenaje, entre ellas las de los Presbos. Lic. Carlos Meneses, don Claudio Bolaños y don Abel Castillo.

En la Casa Cural lucían muchos obsequios florales, varios de muy artística concepción, remitidos por algunas entidades y personas amigas.

Al poner término a esta reseña, conceptuamos un deber de

justicia consignar un aplauso rebusante de sinceridad para los organizadores de esa simpática fiesta que ha constituido uno de los tributes más merecidos que jamás nuestros elementos católicos de C. R. hayan rendido y por cierto con espontaneidad encantadora.

Cartago al día

Regalo

Se me alegró el corazón cuando un gamonal del cantón de Osa me preguntó que a quién le podría entregar un poco de dinero que traía dispuesto para la Reina de los Angeles que le había ofrecido por un milagro que le había hecho. En vista de que ese templo necesita mucho dinero para la construcción de la portada, lo mandé para donde el Tesorero que es el estimado caballero don José M. Ivankovich. Dios quiera que sea cierto lo de ese bendito cristiano, que ella sabrá recompensarle.

Rotas

La compañía de luz está cansada de estar colocando bombas en los postes de la luz de arco, pues

no tardan en colocarlas, cuando son rotas por manos vagabundas. Esperamos que la policía se pondrá en acecho para coger esos pájaros de mal agüero. Don José Pacheco les sabrá premiar con medalla de oro.

Enfermo

Don Sigiredo Brenes, vecino de San Rafael, se encuentra bastante delicado de salud.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Corresponsal

El último va- **Leche**
por traje:—

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— FUSIL HRC5. —
TELEFONO 739 · TODO BARATO

Suscríbase a este diario

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Fel-pudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Peluche de seda para sobretodos muy aseo, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia Tienda Benavides.

CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informes en la misma.

Comunicado

Falta de seriedad.

En una lista que publica el Partido Carlista en La Tribuna de fecha 8 de los corrientes, se me declara vecino de Heredia sin que resida ni haya residido nunca fuera de San José. Por esta razón juzgo que hay falta de seriedad en la declaración de vecindario.

Publio Herrera Trejo

Las picaduras de
“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Escuela Nueva Mercado—SAN JOSE

NOVEDAD ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN
 EXCELENTE CALIDAD
 DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:
1233 y 430N

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA